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燕都融媒体记者 宗苗淼 文/图

“每到晚上，两位家长又各自拿起手机

玩游戏，孩子去写作业。可能这种现象挺

常见。可是，父母之间没交流，孩子也是边

写作业边玩，其实，家中三人都没有实现这

个晚上的真正价值。”说到家庭建设，省政

协常委、原省妇联副主席王冬梅呼吁处于

新时代的各位父母，“放下手机，陪陪家人”

“家庭建设，父母也需不断学习”。

王冬梅委员说，时代变化很快，越来

越多的家庭成员对手机过度迷恋，已影

响到家人之间的相处。但无论时代如何

变化，家庭的生活依托、社会功能和文明

作用都不可替代。“家庭就是一个小的

‘社会’，家庭建设则是一项系统工程。

家庭建设搞好了，会对整个社会的发展

起到正向推动作用。”

王冬梅委员表示，此次她向大会提

交了《关于建立和完善我省家庭建设指

导体系的提案》，以推动家庭文明建设持

之以恒健康发展。首先，《河北省家庭教

育促进条例》议案，立法条件成熟，王冬

梅委员建议尽快列入省人大的立法计

划。她还建议，将家庭文明建设纳入省

文明办精神文明建设总体规划，健全领

导协调机制，构建政府引导、部门联动、

家庭尽责、社会参与的工作格局。

“其实家庭建设，父母也需不断学习。”

王冬梅委员还建议，要推进家长学校建设，

特别是发挥好中小学以及幼儿园中的家长

学校作用，完善家庭教育指导服务体系，着

力解决有些家庭只养不教、养育能力缺失

等问题，形成家庭教育、学校教育、社会教

育相互衔接、良性互动新格局。

1月7日下午6时，省十三届人大三次

会议代表团全体会议结束后，几位来自基

层的省人大代表不约而同地围坐在一起，

就“脱贫攻坚与乡村振兴”交流心得。

政府工作报告中提到，2019年，我省

民生水平不断提高，城乡居民人均可支配

收入预计分别增长8%和9%左右，35.4万

贫困人口稳定脱贫。

“如何做好脱贫攻坚与乡村振兴的

衔接，持续推动农村经济社会发展和群

众生活改善，不仅是阜平面临的问题，

也是所有脱贫县面临的问题。”省人大

代表、阜平县县长贾瑞生开了话头，“值

得高兴的是，阜平县于近日接受了河北

省脱贫成效的考核和第三方的评估，也

代表我省接受了国家脱贫成效的考核，

可以说，阜平县高质量脱贫摘帽的目标

即将完成。”

贾瑞生用几组数字对阜平县高质量

脱贫摘帽进行了阐述。截至目前，阜平县

建档立卡贫困人口由2014年初的4.44万

户、10.81 万人减少到了 2019 年底的 444

户、832 人，综合贫困发生率由 2014 年的

54.4%减少到了2019年的0.4%。

“就拿我们村来说，以前又穷又乱，老

百姓靠天吃饭，年收入只有1500元，但那

是我热爱的土地，是我的家乡，为了扭转

村里穷乱松散的状态，我回村了。”省人大

代表、枣强县大营镇芍药村支书王文忠感

慨地说道。

2008年，王文忠自掏腰包给村里建了

4个蔬菜大棚，“第一年黄瓜成熟时，周边村

里的老百姓都来买，都觉得这黄瓜无公害

又新鲜。”王文忠回忆，“当时村民们看到了

大棚带来的可观收入，开始主动来找我表

达想种植大棚蔬菜的愿望。2009年，通过

争取贴息贷款，村里从4个大棚发展到了30

个大棚，2010年又从30个发展到了50个。

保守估计，一个大棚一年的纯收入在5万元

左右。现在，60多岁的老两口再也不用跟

子女伸手要钱了，老百姓们都乐开了花儿，

那种发自内心的喜悦是掩盖不住的。所以

说，要脱贫致富还是要有产业。”

王文忠的话让代表们纷纷点头表示

赞同，省人大代表、内丘县侯家庄乡岗底

村党总支书记杨双牛更是深有体会。“我

们岗底村最出名的就是苹果了，说起苹

果，还要感谢李保国教授。当年，他坐着

拖拉机拉着办公用品，从前南峪来到岗

底村，一待就是 30 年，带领岗底村村民

走出了一条属于自己村的产业路。30多

年来，我们岗底村可以说是走出了一条

‘靠治山致富、靠科技兴村、靠市场增效、

靠品牌兴企、靠整合腾飞’的脱贫致富

路。去年，我们靠种植业人均收入达到

了4万元。”

2019年，我省的脱贫攻坚工作交出了

一份比较亮眼的成绩单，几位来自基层的

代表很是赞同。

“报告中的几组数据给了我们大家以

激励，也给了我们动力！”

“为我们贫困县2020年决胜攻坚、全

面实现小康社会指明了方向。”

“作为阜平县的县长，我们在脱贫攻

坚这场战役中得到了锤炼，我们也积累

了经验，将来脱贫了，我们还是会继续

好好干下去，直到我们的贫困县率先实

现乡村振兴。”

……

交流接近尾声，贾瑞生还向大家分享

了来自阜平县的一个“小骄傲”，“大家

都看到了代表委员们手中拎着的灰色

提包，这是我们阜平生产的。阜平县也

是保定市‘最绿的地方’，在阜平可以实

现‘一日看四季，全年有春秋’，欢迎大

家来看看新阜平。”

燕都融媒体记者 宗苗淼 文/图

如今，手机成为人们生话中不可或

缺的联络和获取信息的工具，微信群、

微信朋友圈也成为人们重要的交流平

台。其中一些形形色色的传播也给有

不良行为的人、不法公司以可乘之机，

“朋友圈骗局，黄、赌、毒等不健康的广

告，或隐蔽或赤裸地进入到大众视野，

非法获利是他们的目的。”省政协委员、

京津画院执行院长石砚洗说，新的网络

时代，青少年乃至社会大众，都需要一

个健康的信息环境，“净化微信朋友圈，

我们都不是局外人。”

“一个倡议多喝水的视频，微信传

过来的封面却是一个露背的美女，这种

情况在微信朋友圈的传播中并不少

见。”今年，石砚洗委员关注着净化网络

环境的社会问题，并向大会提交了相关

建议。石砚洗委员表示，近年来，越来

越多的新媒体营销方式占据了人们的

视线，同时，不健康的网络信息也需要

更加严格地进行管控。

“不健康的网络环境，最先影响着

我们的儿童、青少年，这种不良信息不

应该由他们去背负。”石砚洗委员建议，

有关部门及主管单位要认真对待存在

的问题，进一步加强对各种网络平台中

上传骗局及不健康信息的管控，实行实

名制，及时屏蔽各种不良信息。在本省

范围内，对不良信息进行快速、及时地

排查处理。

来自基层的省人大代表共话脱贫攻坚：

“将来脱贫了我们还会继续干下去”
燕都融媒体记者 呼延世聪

“放下手机，陪陪家人！” “净化微信朋友圈，我们都不是局外人”
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就王冬梅委员的建议，本报官方微博发起网络调查，这是截至7日21时的调查结果。
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